

Fraktion der CDU und Fraktion der FDP

im Kreistag Heinsberg
Valkenburger Str. 45
52525 Heinsberg

An den
Landrat des Kreises Heinsberg
Herrn Stephan Pusch
Im Hause

Per Mail

Heinsberg, den 25.01.2025

Sachstandsbericht „Digitalstrategie für den Kreis Heinsberg – auf dem Weg zum Digitalkreis Nr. 1“. Gemeinsamer Antrag gemäß § 5 GeschO zur Beratung in der nächsten Kreistagssitzung.

Sehr geehrter Herr Landrat,

die Fraktionen von CDU und FDP **beantragen**, den Punkt "Digitalstrategie für den Kreis Heinsberg – auf dem Weg zum Digitalkreis Nr. 1" in die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung am 25.02.2025 aufzunehmen. Die Fraktionen von CDU und FDP beantragen folgende Beschlussfassung in der nächsten Kreistagssitzung:

Die Verwaltung legt einen Sachstandsbericht „Digitalstrategie für den Kreis Heinsberg – auf dem Weg zum Digitalkreis Nr. 1“ vor. Die aus dem Bericht zu gewinnenden Erkenntnisse sollen zur stetigen Weiterentwicklung der Digitalstrategie im Kreis Heinsberg beitragen.

Begründung:

Bereits in der Sitzung am 24.04.2012 hat der Kreistag auf Antrag der CDU-Fraktion den Landrat einstimmig beauftragt, sich in Abstimmung mit den kreisangehörigen Kommunen um einen zügigen und flächendeckenden Ausbau des Breitbandnetzes zu bemühen und gleichzeitig eine dauerhafte Sicherstellung und Fortentwicklung der Breitbandversorgung voranzutreiben. In Kooperation mit der Deutschen Glasfaser ist es seitdem gelungen, den Kreis schon sehr weitgehend mit Glasfaseranschlüssen zu versorgen. Allerdings bestehen in einigen Orten noch Ausbaulücken, die es zu schließen gilt; ebenso gilt es den Ausbau in den Industriegebieten weiter voranzutreiben.

Aufbauend auf dieser verfügbaren Infrastruktur wurde in der Kreistagsitzung am 27.09.2018 auf Initiative von CDU und FDP der Beschluss gefasst, den Bürgerinnen und Bürgern im Kreis Heinsberg die Möglichkeit zu eröffnen, die Dienstleistungen der Verwaltung in Form eines „Bürgerportals“ vom heimischen PC abrufen zu können. Mit „i-Kfz“, der internetbasierten Fahrzeugzulassung, wird somit beispielsweise u. a. die erstmalige Anmeldung, Abmeldung oder Umschreibung einfach, bequem und kostengünstig – von zuhause aus – ermöglicht.

Speziell zum Thema der Digitalisierung an den Schulen hat die FDP-Fraktion am 02.10.2017 einen Prüfauftrag zur Umsetzung einer Digitalisierungsoffensive für unsere kreiseigenen Schulen in die Gremien eingebracht. Der Bericht erfolgte im Frühjahr 2018. Zuletzt war in den Medien zu lesen, welche Fortschritte seit dem im Bildungsbereich gemacht wurden, aber auch vor welchen Herausforderungen die Kommunen und der Kreis stehen.

Um weiter koordiniert an der Digitalisierung im Kreis Heinsberg und seiner Verwaltung zu arbeiten ist eine Digitalstrategie erforderlich. Daher haben CDU und FDP im Sinne der Umsetzung des Leitbildes die Entwicklung einer Digitalstrategie auf Basis des Änderungsantrag gemäß § 10 Abs. 2 GeschO zur Beratung in der Sitzung des Kreistages am 19.02.2019 beantragt. Dies wurde im Kreistag am 19.02.2019 mehrheitlich beschlossen.

Mit freundlichen Grüßen



für die CDU-Fraktion
Harald Schlößer
Fraktionsvorsitzender



für die FDP-Fraktion
Stefan Lenzen
Fraktionsvorsitzender